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三季度电子信息产业

增速逐月放缓

证券时报记者 周荣祥

本报讯 工信部昨日发布的一份报告称，三

季度，我国电子信息产业发展放缓，特别是进入

9

月份，生产、出口双双出现回落，运行中依然

存在一些不确定因素。

数据显示， 三季度电子信息产业生产增速

回落态势明显，月度增速继续下滑。

9

月增加值

增长

11.6%

，比

8

月下降

3.3

个百分点，比全国

工业平均水平低

1.7

个百分点， 这是今年以来

首度出现月度增速低于工业平均水平。

分季度看，前

9

个月，电子信息产业实现销

售产值

44874

亿元，增长

26.6%

。 其中，一季度

增长

33.3%

，二季度下滑至

26.5%

，三季度进一

步降至

21.8%

。

报告认为， 三季度出口下滑对行业影响十

分明显。 今年前两个季度全行业出口增速保持

在

31%

左右，三季度出口增速下滑至

25.3%

，其

中

7

、

8

、

9

月增速逐月回落，

9

月当月出口增长

18%

，比

8

月下降近

10

个百分点，是年初以来

的最低水平。

报告指出，由于外向度较高，出口增速大幅

下挫导致全行业增速放缓， 三季度比二季度增

速下降

4.7

个百分点。 产业出口依存度

58.5%

，

比去年同期下降

1

个百分点。

不过，软件业收入增长呈加速趋势。一、二、

三季度， 软件业务收入分别为

2573

、

3475

和

3634

亿元，增长

25.7%

、

31.8%

和

32.3%

，增速逐

季上升。 其中，

9

月份完成软件业务收入

1396

亿元，是今年来收入最高的月份。

五省市今年拟开展

排污权交易试点

证券时报记者 孙 玉

本报讯 证券时报记者昨日获悉，北京市、

贵州省、广东深圳市、辽宁大连市等省市计划于

今年实施排污权交易， 上海浦东新区目前也在

积极准备中，拟适时启动排污权交易试点。

知情人士表示，截至

2010

年

10

月，全国各

地陆续开展排污权有偿使用和交易的共有

15

个

省市，拟开展的有

5

个省市。 其中，浙江、江苏、湖

北、湖南、山西、江西、陕西、广东、黑龙江、重庆市、

河北唐山市、天津市、云南昆明市、山东潍坊市和

莱芜市等

15

个省市排污权交易工作已开始。

所谓排污权交易，是指在一定区域内，在污

染物排放总量不超过允许排放量的前提下，内

部各污染源之间通过货币交换的方式相互调剂

排污量。它使得排污权可以商品一样进行买卖，

而以市场为基础的排污权交易， 使得企业可以

对剩余的排污权进行二级市场交易，获得收益。

据悉，在上海编制的“十二五”节能减排相

关规划方案中， 排污权交易作为低碳发展工作

之一有望从明年开始全面推开。 为了支持低碳

的开展，上海市财政局近日拨付了第五批

6311

万元的

2010

年节能减排专项资金。上海市政府

相关人士表示， 未来上海将积极推进低碳发展

工作，组织一批试点，并在上海市的“十二五”节

能减排规划中做出相应安排， 而排污权交易作

为低碳发展的一个重要部分将得到推进。目前，

上海环境能源交易所和上海环保局已完成排污

权交易的前期工作， 排污权交易有望迅速在上

海全市展开。

我国住宿业

发展面临三大挑战

证券时报记者 许 岩

本报讯 昨日， 商务部商贸服务司司长邸

建凯在“

2010

中国绿色饭店博览会暨中国饭店

业大会”上表示，今年我国住宿业基本摆脱了国

际金融危机的困扰， 呈现回升向好的局面。 但

“十二五”期间我国住宿业还面临结构性矛盾逐

步显现、整体服务质量仍需改善、成本上涨等三

大挑战。

住宿业既与居民生活密切相关， 又是对外

开放的重要窗口，劳动密集型特点显著，带动就

业作用明显。改革开放以来，我国住宿业得到快

速发展，并带动商务、旅游、会展、建筑等相关产

业发展。

邸建凯表示，目前，我国住宿业也面临三大

挑战：第一，结构性矛盾逐步显现。 高端酒店客

房利用率偏低， 有些企业利润不足以维持运营

费用；低端酒店包括小旅店、招待所等体量普遍

偏小，分散经营，管理滞后；第二，住宿业整体服

务质量、管理水平仍需改善，涉及企业服务各个

环节；第三，人力成本、煤水电气、房租物业价格

的上涨，给整个行业带来相当大的压力。

商务部比较重视住宿业发展，此前，就出台

了《关于加快住宿业发展的指导意见》。 《意见》

明确了住宿业发展目标： 以满足顾客需求为导

向，以提升饭店服务质量为核心，以品牌化、连

锁化、便利化经营为重点，加快促进住宿业转型

升级，全面提升住宿业服务水平和国际竞争力。

邸建凯表示，“十二五”期间，我国住宿业应配合

政府部门做好相关规划，实现总体转型升级，建

设现代住宿业。

华为澄清人事震荡 接班问题再成焦点

证券时报记者 范 彪

� � � �针对媒体发布的华为人事震荡

的相关报道，华为昨日火速在网站上

澄清：目前在媒体出现的关于华为公

司高层变动的消息，纯属凭空捏造的

谣言，与事实完全不符，是对华为公

司的恶意中伤。 同时，华为公司将保

留对制造和传播谣言的相关人员追

究法律责任的权力。

日前，多家媒体报道称，在今年

国庆节前一次华为例行的经营高管

团队（

EMT

）会议上，任正非提出要将

其子任平引入

EMT

成为董事， 但是

遭到董事长孙亚芳等高管的强烈抗

议。任正非在安排其子任平接替孙亚

芳董事长之职的同时，还安排其女孟

晚舟接任集团

CFO

。为了顺利完成接

替， 孙亚芳的离职赔偿可能高达

10

亿元。

“接班人等问题，是华为迟早要

经历的。”电信专家付亮表示，接班人

问题、股权问题、国际化问题，都是华

为必须经过的阵痛。 资料显示，

1944

年出生于贵州省都匀的任正非现在

已向

70

岁迈进。 对媒体的相关报道

及华为的澄清，付亮的观点是：“估计

华为应该是内部有博弈，而有人在利

用外部的力量。 ”

记者昨日多次就此事联系华为

媒介关系部人士于洁，但其电话始终

无人接听。

付亮分析， 如果媒体报道属实，

则这件事会对华为发展有影响。至于

会如何影响到华为中高层管理，以及

影响大小，其关键是要看问题解决的

情况。 “不过即使华为受到管理层震

荡影响而放慢发展步伐，其竞争对手

中兴等获得的机会也有限———只不

过来自华为的压力会小一点。中兴虽

然股权透明一些，但也会面临类似的

问题：一股独大的大股东同样会影响

到公司发展，此外，中兴还面临上市

公司追求短期盈利的压力。

另有分析人士称，由于华为内部

派系比较鲜明，每个高管都基本有自

己带出的队伍，一旦高管变动，意味

着华为内部的人事将出现大动荡。

此前媒体对华为人事震荡的描

述称，在上述会议上诸位高管与任正

非发生了正面冲突。 任正非态度强

硬，力挺其子任平。 孙亚芳等高管一

直反对华为向家族企业转变。孙亚芳

因为其背景和资源，早期给华为带来

了巨大的成长空间，其本人在华为内

部最为任正非所尊重，几乎与任正非

齐名。媒体称，冲突发生后，反对派基

本上被休假或离职。

重大装备

70%

零部件

3

年内将国产化

证券时报记者 周 宇

本报讯 工信部日前印发的《机

械基础零部件产业振兴实施方案》明

确指出，三年内，我国要研发一批关

键基础零部件，掌握一批拥有自主知

识产权的核心技术，重大装备基础零

部件配套能力提高到

70%

以上。

方案指出，通过

3

年努力，使我

国机械基础零部件制造水平得到明

显提高， 自主创新能力实现较大提

升， 产业结构不合理的局面得到改

善，逐步扭转基础零部件产业发展严

重滞后的被动局面。

工信部称，印发《机械基础零部

件产业振兴实施方案》主要是为了落

实《装备制造业调整和振兴规划》，提

升装备制造业整体水平，推动机械基

础零部件产业结构优化升级。方案实

施期为

2010

年

-2012

年。

据了解，机械基础零部件品种规

格繁多， 量大面广， 为航空航天、兵

器、机械制造、交通运输、建设工程、

冶金矿山、石油化工、电力能源、电子

通信、 轻工纺织等装备提供配套，并

广泛应用于社会生活的各个方面。

目前，我国机械基础零部件制造

业连续多年保持年均

20%

以上增速，

国内市场占有率

65%

左右，重大装备

配套水平显著提高。但仍然无法满足

主机配套要求，已成为制约我国重大

装备发展的瓶颈。

方案指出， 将围绕国家重点工

程、重点领域和战略性新兴产业对重

大装备的需求，积极发展关键基础零

部件，提高市场配套能力。 通过健全

和完善标准体系，推进第三方产品检

验认证制度，建立市场准入和退出机

制，规范市场秩序。

根据方案， 我国将围绕重点领

域， 突破一批关键零部件发展瓶颈。

具体包括：高效清洁发电设备配套领

域、 高档轿车及重载卡车配套领域、

轨道交通装备和船舶配套领域、工程

机械和农业机械配套领域、冶金矿山

设备配套领域、电子专用装备及新兴

产业配套领域和高端装备制造业配

套领域。

方案称， 将研究完善相关配套

政策， 鼓励基础零部件企业向专业

化分工、细分市场、特色明显的方向

发展。 培育

100

家有较大规模、专业

化水平高、特色鲜明、具有知名品牌

产品的企业。 鼓励企业跨行业、跨所

有制兼并重组， 努力形成若干具有

国际竞争力、年销售额超过

50

亿元

的企业集团。

方案还提出了一些保障措施。譬

如，将加大重点产业振兴和技术改造

专项对机械基础零部件产业自主创

新和产业化建设项目的支持力度，对

引进先进技术后开展消化吸收并产

业化的建设项目，国家有关专项资金

给予重点支持。

存煤天数高达

21

天 电厂购煤力度不减

证券时报记者 魏曙光

� � � �经过近一段时间的积极抢运，各

地电厂存煤天数正在快速上升，全国

重点电厂存煤可用天数高达

21

天，

但电厂采购动力煤的力度仍然有增

无减。对此，业内专家呼吁，电力企业

应该结合自身的需求、资金实力和储

备能力进行适当的储备， 适可而止，

不应该过度追涨。

目前， 国内大部分电厂存煤可

用天数处于警戒线以上水平，处于

历史较高水平，用煤告急的现象没

有出现， 主力电厂存煤量快速上

升。 截至目前，全国重点电厂存煤

上升至

6277

万吨， 存煤可用天数

达

21

天， 其中煤炭主要来自海上

的华东电网存煤为

968

万吨，可用

天数上升到

15

天， 山东和广东电

网存煤分别为

440

、

341

万吨，存煤

可用天数为

15

天和

18

天。 尽管如

此，记者了解到，各地电厂抓紧抢

购煤炭的势头继续上升，市场供应

局面仍然偏紧。

煤炭市场专家李廷认为，当前市

场最需要的是冷静。 “如果市场能够

保持一定的冷静和克制，未来一段时

间煤价应该可以避免出现较大幅度

上涨。 ” 但如果中小用煤企业担心煤

价出现大幅上涨，而纷纷进行所谓的

“抢购”，或者部分游资借机对煤炭进

行炒作，那么部分时段煤价可能真的

会出现较大幅度上涨。

从

10

月初开始， 国内动力煤价

格逐步进入上涨通道，代表性地区动

力煤价格普遍有所上涨。 其中，

10

月

初以来，山西动力煤坑口价每吨分别

上涨

10-20

元不等，涨幅普遍在

2%-

4%

左右； 秦皇岛港各煤种最低平仓

价每吨分别上涨

20-35

元不等，涨幅

在

4%

左右；广州港

5500

大卡优混煤

和

5000

大卡大混煤价格每吨分别上

涨

50

元和

80

元， 涨幅分别为

6.2%

和

11.4%

。

针对电厂的疯狂囤煤情况，业内

人士还提醒，应该注意今年的水电发

展情况，警惕过于乐观。 据国家统计

局的统计显示，由于今年夏天以来雨

水较为充沛，水电发电量仍然保持较

高水平，同比大幅增长。

9

月份水电

发电量为

755.61

亿千瓦时， 同比大

增

32.86%

。

业内人士指出，虽然

9

月份的数

据只能反映过去，不代表未来，但是，

由于今年水电来水较好，加之水电装

机容量不断增加，今年冬天水电发电

量月同比增加

200

亿千瓦时应该是

有可能的。此外，节能减排、出口阻力

加大等等也将继续抑制高耗能产品

产量增加。因此，总体而言，与去年同

期相比，今年冬天动力煤需求形势可

能将有所转变。

深圳将拍卖市中心商业用地

竞买主体除了传统的金融保险行业，又新增了保险公估行业

证券时报记者 杨丽花

本报讯 保险公估行业将首次获

益于深圳市政府商业重点用地拍卖。

近日，深圳市有多块土地拍卖。 其中

位于市中心编号

B116-0077

，定于

11

月

18

日拍卖的商业用地， 格外引人

注意。 这是近年来，深圳市为数不多

的市中心土地拍卖，且对竞买主体的

要求除了传统的金融保险行业，又新

增加了保险公估行业。

深圳市规划和国土资源委员会

网站对竞买申请人主体资格要求，

“若从事证券经营业务， 竞买申请人

注册资本不得低于人民币

20

亿元；

若从事保险公估业务，竞买申请人上

一年度经确认的公估业务收入不得

低于人民币

3000

万元”，且“竞买申

请人之间需签署联合竞买协议。 ”

保险公估行业是首次进入市商

业重点用地意向范围内。根据注册地

在深圳，上一年度公估业务收入不低

于人民币

3000

万元的要求， 民太安

保险公估股份有限公司几乎成为不

二选择。

民太安保险公估股份有限公司，

是国内第一家专门从事保险公估及

相关业务的全国性保险服务机构，注

册地和总部均设在深圳，现注册资本

5000

万元。 在保险公估行业处于领

先地位。从去年开始该公司就存在上

市打算，据说其材料已上报证监会。

记者从民太安保险公估股份有

限公司了解到，他们确实将参与此地

块的竞拍，已与深圳的一家证券公司

达成联合竞买协议。

证券公司与保险公司联合竞拍

市中心地块，有金融保险行业进入房

地产业的嫌疑。 但是拍卖公告注明

“项目建成后， 建筑面积自用率不得

低于

60%

， 且该部分面积

10

年内不

准对外出售”。

虽然对房产未来使用方面作了

限制，但是此地块拍卖底价还是明显

偏低。 深圳市中心土地资源极其紧

缺，各市场主体在市中心拿地欲望强

烈。 而最近一次市中心土地拍卖，是

在

2009

年

10

月

16

日， 四块累计建

筑面积

6000

平方米的土地， 以

5.15

亿的价格成交。 而下个月

18

号将要

拍卖的土地，建筑面积

7000

平方米，

拍卖底价是

7.168

亿。 预计，在无强

竞争对手的情况下，此地块将会按底

价成交。也正因为深圳近来土地供应

虽采用招拍挂的形式，但实质多为定

向拍卖，深圳市鲜有地王出现。

9

月全国港口吞吐量

同比增长

6.3%

本报讯 交通运输部昨日发布的

数据显示，

9

月份， 我国港口生产经

营情况稳定，货物吞吐量、外贸吞吐

量、 集装箱吞吐量等主要指标同比

较快增长。 其中，全国规模以上港口

完成货物吞吐量

66648

万吨， 同比

增长

6.3%

。

数据显示，

1-9

月份，全国规模以

上港口完成货物吞吐量

593691

万吨，

同比增长

15.6%

。 其中沿海港口完成

404781

万吨，同比增长

14.6%

；内河

港口完成

188910

万吨， 同比增长

17.7%

。

数据还显示，

1-9

月份，全国规模

以上 港口 完成外贸货物吞吐量

184955

万吨，同比增长

15.7%

。 其中

沿海港口完成

169178

万吨，同比增长

15.8%

；内河港口完成

15778

万吨，同

比增长

14.2%

。

9

月当月，全国规模以

上港口完成外贸货物吞吐量

20066

万

吨，同比增长

4.4%

。 （周 宇）

“十一五”典当业

总发放当金近

6000

亿

本报讯 昨日， 商务部召开全国

典当业监管工作会议公布数据显

示，“十一五”期间，典当业累计发放

当金近

6000

亿元，在缓解小企业贷

款难、 促进小企业发展等方面起到

了积极作用。

会议认为，“十一五”期间，典当业

监管取得明显成效， 促进了典当业平

稳健康发展。截至目前，全行业注册资

本

584

亿元， 比

2005

年初增长了

5.1

倍。 从业人员

3.9

万人，比

2005

年初

增长了

1.2

倍。 五年来，典当业累计发

放当金近

6000

亿元，在缓解小企业贷

款难、 促进小企业发展等方面起到了

积极作用。

会议指出， 各级商务主管部门要

清醒地认识到， 典当业风险防控形势

依然严峻。“十二五”期间，要重点抓好

以下工作：一是加快立法工作；二是制

定行业发展规划； 三是加大监管工作

力度；四是继续强化监督检查；五是探

索推进分类监管试点； 六是加强人才

队伍的建设； 七是发挥行业协会的自

律作用，力争使典当行业在“十二五”

期间迈上新台阶。

(

许 岩

)

农村公路总里程

年底将达

３４５

万公里

据新华社电 预计到今年底，我

国公路网总里程将达到

３９５

万公

里， 其中， 农村公路总里程将达到

３４５

万公里。

交通运输部副部长冯正霖

２７

日

在此间举行的第二届世界农村公路大

会上介绍，我国东中部地区

９４％

的建

制村通了沥青（水泥）路，西部

９８％

的

建制村通了公路。 广大农民出门不仅

有路走， 而且有车坐。 在通路的基础

上， 农村客运进一步推进。 冯正霖介

绍，截至

２００９

年底，全国共有农村客

运车辆

３４

万辆， 农村客运站

１４

万多

个，农村客运线路近

８

万条，日均发客

运班车约

１００

万个班次。 农村客运班

车通达全国

３．５

万个乡镇、

５５．３

万个

建制村，全国乡镇、建制村通班车率分

别达到

９８％

和

８７．８％

。

世界农村公路大会由国际道路联

盟倡导并主办， 第一届大会在坦桑尼

亚举行， 第二届由中国公路学会和山

东省交通厅联合承办。 中国公路学会

理事长李居昌介绍，来自世界

３０

多个

国家的

３００

多位来宾和专家学者，在

此后的三天里，将围绕“农村公路的可

持续发展与新农村建设”的主题，就如

何促进世界范围的农村公路发展进行

广泛而深入的研讨。 以上交流对于加

强各国在农村公路发展方面的交流与

合作、推动全球农村公路建设，具有十

分重要的意义。

冯正霖说，根据中国《全国农村公

路建设规划》要求，到

２０２０

年中国农

村公路的发展目标是： 具备条件的乡

（镇）和建制村通沥青（水泥）路，农村

公路里程达

３７０

万公里。

phototex供图


